
 

 

 

 

 

Écoles maternelle et élémentaire de Nolay 

 
Maternelle :  

0210744V@ac-dijon.fr 

Tel : O3.80.21.71.42 

Elémentaire :  

0211253y@ac-dijon.fr 

03.80.21.72.28 

 

Rue Grange Champion 

21340 NOLAY                                                                     

 

 

Compte rendu du conseil d’école n°1, lundi 5 novembre, de 18h00 à 20h00. 

 

- Présentations : 

Présents :  

Ecole maternelle : Mme Peultier,   Mme Duverger (enseignantes), 

Ecole élémentaire : Mme Vaine, Mme Lercier, Mme Deblangey, Mr Deschizeaux, Mme 

Gros, Mr Lamouche 

Mairies : Nolay : M Flache, Cormot- Vauchignon : Mme Deguin  

Parents d’élèves élus : en maternelle : Mme Lemoine, mme Gonçalvès 

                                   En élémentaire :  Mme Voillot, mme Cavaliere, mme Changarnier, 

mme Fourrier, Mr Rossignol 

 

Excusés : Mme Fauvé, M Jarrige, M Lamouche, Mme Vassard, M Desfaits, Mme Rackley, 

Mme Faudan 

Absents : M Croset, Mme Fagotet 

 

 

Désignation des secrétaires adjointes de séance : Mme Gonçalvès pour la maternelle et 

Mme Voillot pour l’école élémentaire. 
 

- Résultats des élections de représentants de parents d'élèves 

En maternelle, le taux de participation a été de 52%, soit environ un parent sur deux. 

Les parents élus sont Lucie Lemoine, Anne Faudan et Claire Gonçalvès. 

En élémentaire : très bonne participation : 60.51%( 195 inscrits, 118 votants, 8 nuls). Les 

parents élus sont : titulaires : Schad Magalie, Changarnier Chloé, Rossignol Thomas, Fagotet 

Emilie, Cavaliere Emilie ; suppléants : Voillot Valérie et Fourrier Marilyne. 

 

 

- Organisation pédagogique et rappel des effectifs  

En maternelle, 74 élèves ont fait leur rentrée le lundi 4 septembre :  

- 26 élèves (6 TPS et 20 PS) dans la classe de Mme  Emilie Peultier  (enseignante) et Mme 

Catherine Gilles (ATSEM) ;  

- 24 élèves (11MS et 13 GS) dans la classe de Mme Laurence Fauvé (enseignante) et 

Laurence Courtois (ATSEM) ; 
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- 24 élèves (12MS et 12 GS) dans la classe de Mme Laëtitia Duverger (enseignante) et Mme 

Annie Fillion-Martin (ATSEM). 

* Avec une décharge pour ses fonctions de direction un jour toutes les quatre semaines faite 

par Mme Buatois-Fontainf Agnès. 

Mme Palys Annlyse, AVS (Auxilliaire de vie scolaire),  est attendue à partir du 12 novembre 

2018 à l'école maternelle et élémentaire. 

 

En élémentaire: 120 élèves, bientôt 121 car arrivée prévue en décembre ou février en cm2 : 

Cp : 21 

Ce1 : 25 

Ce1/ce2 : 27(5+22) 

Cm1 : 23 

Cm1/cm2 : 24(5+19) 

 

- Règlement intérieur des écoles 

En maternelle, le règlement intérieur reste inchangé par rapport à l’an passé hormis les 

nouveaux horaires et jours d’école (d'APC y compris). 

Mme Peultier tient à préciser qu'elle ne peut donner un avis favorable pour une demande 

d'autorisation qui aurait des motifs autres que ceux énoncés dans le règlement intérieur. Elle 

invite d'ailleurs les parents à relire le paragraphe « fréquentation scolaire ». 

Mme Peultier rappelle que le règlement est publié sur le site de l'école et affiché sur le 

panneau d'affichage. 

Le Règlement Intérieur est approuvé à l’unanimité.  

 

En élémentaire :  
Changements : les horaires et les jours, vote du règlement intérieur : adopté, il sera distribué. 

Nous rappelons les règles d’entrée et de sortie de l’école : en dehors des heures d’accueil : il 

faut passer par la cour du haut et sonner au visiophone, les parents qui attendent leurs enfants 

à 12h et 17h05 doivent rester devant le portail de l’école maternelle.  

 

- Sécurité (exercices et PPMS) 

En maternelle, un exercice d’évacuation  incendie a été réalisé le 28 septembre 2018. 

L’ensemble des élèves et professeurs est sorti de l’école en 1 min. 10 sec. L’exercice s’est 

bien déroulé.  

 

Un exercice PPMS attentat-intrusion aura lieu le mardi 13 novembre. Cet exercice sera 

expliqué aux enfants sous forme de jeu (sorte de « cache-cache »). L’objectif  sera de se 

diriger le plus rapidement et silencieusement possible jusqu’à un point de ralliement 

extérieur à l’école. 

Cet exercice sera réalisé sous le contrôle de la gendarmerie. 

Mme Peultier souligne l'importance de ces exercices qui servent à apprendre aux enfants les 

réflexes à adopter dans différentes circonstances (incendie, intrusion, tempête...etc). 

Pour les exercices PPMS, les enseignantes ont remarqué que l’utilisation du sifflet n’était pas 

pertinente pour alerter les autres classes car inaudible d'une classe à l'autre.  

 



N.B. : Mme Guyot, principale du collège de Nolay, a émis l’idée de réaliser un exercice 

« grandeur nature » incluant tous les élèves de la maternelle au collège. L’idée reçoit un 

avis favorable sous réserve de moyens logistiques suffisants pour être réalisée. 

 

En élémentaire : un exercice incendie a été effectué pour chaque bâtiment et tout s’est bien 

passé. L’exercice attentat/ intrusion a été réalisé avec la gendarmerie, Mme Bouchet, Mme 

Guillaume et Mr Sauldubois étaient présents également.  Le souci qui persiste est l’alarme : 

le sifflet d’arbitre est toujours difficile à entendre. Nous avons aussi pensé qu’en cas de souci 

réel la classe de Mr Deschizeaux aurait tout intérêt à se cacher au grenier. Sinon les enfants 

ont été très disciplinés.  

 

- Projet d’école (année 2018/2019) 

En maternelle, ce sera la  troisième et dernière année du projet d’école actuel : 

* Élaboration du parcours citoyen dans le cadre de la grande mobilisation pour les valeurs 

de la République 

Objectifs : 

Travail sur le « moi » qui a pour objectif de faire prendre conscience à l'enfant de sa 

singularité ; 

Travail sur le « moi et les autres » qui a pour objectif de faire prendre conscience que les 

autres sont différents mais que tous font partie d'un même groupe. 

Actions envisagées : 

- Découverte du monde à travers les voyages de mascottes de classe qui nous enverront 

photos, vidéos, objets, nourritures, jeux.... 

 * Augmenter le champ lexical pour améliorer la compréhension et le langage. 

Objectifs : Identifier les principales informations de l'histoire (personnages, actions, lieux...) 

Actions envisagées : 

Raconter une histoire en faisant parler les personnages et en utilisant des marottes ou l'album 

; 

Réaliser de petits spectacles de marionnettes en petits groupes. 

* Logique et raisonnement 

Objectifs : Construire les premiers outils/savoirs et développer sa culture pour structurer sa 

pensée 

Actions envisagées : 

Suite à la suppression du décloisonnement le mercredi matin, ces actions sont menées  durant 

les quatre jours d’écoles  (notamment en fin de journée). 

Tous les enfants de l'école se retrouvent 30 minutes le vendredi après-midi pour chanter 

ensemble (chorale). 

 

En élémentaire : Nous sommes dans l’année 3 : nous continuons les actions que nous 

avons instaurées : 

 Priorité : élaboration du parcours citoyen dans le cadre de la grande mobilisation 

pour les valeurs de la République : mélange des classes pour activités communes, 

avant les vacances de la Toussaint, nous avons fait du Land art, les photos seront 

visibles sur le blog prochainement. Pour la veille des vacances de Noël nous 

pensons à une après-midi jeux de société. 



 Priorité : La réussite des élèves, les APC ont lieu de 13h25 à 13h55 le lundi et le 

jeudi. Les élèves sont pris en lecture. A noter, mme Peultier prendra la classe des 

cm2 à partir de janvier. Mr Jarrige, maître E du RASED suit toujours les élèves en 

difficulté pour un travail en petits groupe. 

Nous continuons notre travail en collaboration avec l’infirmière scolaire qui fera des 

interventions dans les classes : sur les dents, le sommeil, émotions et sentiments, 

l’alimentation, sommeil et jeux vidéo, éducation au corps. Rappel : Mme Chanussot 

peut recevoir les parents qui le désirent en consultation les 12 novembre et 10 

décembre. 

 Priorité : ouverture culturelle et artistique, sportive et humaniste : 

Mme Filipi, Mme Rackley et Mme Gagnepain interviennent en BCD cette année : en 

duo puis seule lorsque Mme Filipi est absente : cela permet une plus grande régularité 

pour cette activité.  

Nous participerons à la biennale de sculpture cette année et les enfants auront un cycle 

modelage. 

Et cette année ce sont les cm1/cm2 qui partent en Bretagne en classe découverte ; mais 

nous sommes en attente de devis raisonnable pour le bus : ceux qui nous sont proposés 

sont exorbitants ! 

Pour la cérémonie du 11 novembre, 13 enfants viendront rendre un hommage aux 

soldats morts pour la patrie. C’est un texte écrit par la grand-tante et l’arrière-grand-

mère de Mme Gros qui seront lus cette année ainsi que deux lettres proposées par 

Mme Poncet, la professeure d’histoire du collège.  

 

Organisation des APC et suivis RASED 

 

En maternelle, tous les enfants de GS seront pris en APC en début d'année pour évaluer puis 

travailler le langage de chacun. 

 

Mme Peultier fera les APC avec les élèves de Mme Vaine en élémentaire à partir de janvier.  

Tous les élèves de la classe pourront participer. Elle fera travailler de petites pièces de 

théâtre philosophiques telles que « L'étranger et Népucème ». Si cela est possible, ces pièces 

seront présentées lors du spectacle de fin d'année. 

Une demande de suivi en RASED (Réseau d'Aides Spécialisées aux Élèves en Difficulté) a 

été faite et est en attente de réponse. M Jarrigue (maître RASED) s'occupe généralement de 

quelques élèves de GS en difficultés en fin d'année scolaire afin de les préparer au mieux à 

l'entrée au CP. 

 

 

- Point sur la coopérative des écoles et son utilisation 

En maternelle, au 30 septembre 2018, le compte de la coopérative scolaire comprenait  

7990,40 € 

À cela s’ajoute : 

633 € de dons de la part des parents d’élèves que l'équipe enseignante remercie ; 

1000 € de dons de la part de l’Association des Parents d’Élèves que l'équipe enseignante 

remercie ; 



Une perte d'environ 120 € correspondant à un vol du contenu en espèces de la caisse effectué 

pendant les congés de la Toussaint. 

Le montant global s’élève donc à environ 9 500 €. 

Mme Peultier en profite pour remercier les différentes mairies pour leurs subventions 

passées. 

Depuis la rentrée : 383,10 € ont été dépensés pour les achats suivants : 

- Ingrédients nécessaires à la réalisation de recettes de cuisine ; 

- Albums de lecture ; 

- Matériel de bricolage ; 

- Abonnements divers (revues, bibliothèque) ; 

- Jeux pour Noël. 

 

En élémentaire : la situation du compte est la suivante : la somme s’élève à 7 938, 18€. 

Nous remercions tous les parents qui ont donné cette année, l’APE qui participe également 

ainsi que les mairies pour les différentes subventions : ces participations sont très 

importantes pour financer les actions et voyages effectués dans l’année. 

 

- Projets, sorties, spectacles, événements passés et en prévision  

En maternelle 
Événements passés 

* Journée de l’apprendre le 5 octobre 2018 : réunion de tous les élèves de maternelle en salle 

de motricité,  visionnage de vidéos documentaires sur l'espace et la Terre, observation de 

visages d’enfants du monde, questionnement philosophique sur  « Sommes-nous pareils ou 

différents ? » ; 

* Semaine du goût du 8 au 12 octobre : découverte de fruits exotiques (et travail sur les cinq 

sens) ; cuisine puis dégustation de desserts de tous les continents ; 

* Intervention sur le sommeil le 18 octobre 2018 (faite par la Ligue contre le cancer) : 

réflexion et sensibilisation sur ce qu'il faut faire/avoir ou ne pas faire/avoir avant et pendant 

le sommeil. 

Évènements à venir 

* Planétarium itinérant le 9 novembre 2018 : installation en salle de motricité d’un 

planétarium géant gonflé, observation de la voûte céleste et du système solaire par les 

élèves ; 

* Spectacle de magie le 20 décembre 2018 ; 

* Noël : pas de manifestation précise de déterminée pour le moment mis à part la venue du 

''Père Noël'' à l'école un matin de la dernière semaine avant les vacances; 

 *Rencontre sportive et culturelle en avril ou mai : avec les écoles de Santenay et de Bligny-

les-Beaune ; 

 *Intervention sur le soleil le 27 mai 2019 (proposée par la Ligue contre le cancer) : 

prévention des risques d’exposition au soleil ; 

 *Sortie le 7 juin 2019 : visite du zoo Touroparc et atelier sur les 5 sens. 

 *Participation à un concours organisé par une librairie dont le thème est « Et si on créait 

notre atlas aux côtés de Satomi Ichikawa ? » ; 

 *Participation à la Biennale de sculpture contemporaine 

 

En élémentaire : classe découverte en Bretagne, visite infirmière, dates des rencontres 

sportives en avril :09/04 pour le cross et le 29/04 pour la journée athlétisme. Les CP ont fait 



un travail avec la maison de retraite, un élevage de lapin est prévu, les CE1 iront également 

en maison de retraite pour une après-midi jeux de société le mardi 27 novembre. Les CM1 

ont élaboré une affiche dans le cadre du centenaire de la Première Guerre Mondiale : cette 

expo pourra être visible à Nolay car elle sera itinérante sur toute la circonscription. Pour les 

CM2 : piste routière et journée intégration au collège. 

 

- Remerciements à la mairie et suivi des demandes de travaux 

L’école maternelle remercie la mairie et le service technique pour le suivi des demandes de 

travaux (autant d’interventions améliorant le quotidien et la sécurité des élèves): 

- Réalisation d’un pass unique pour l’ouverture et la fermeture des différentes serrures de 

l’école ; 

- Revêtement de la salle de motricité (très beau d'un point de vue esthétique, voir avec les 

ATSEM pour le côté pratique du ménage); 

- Rideaux occultant en salle de motricité ; 

- Mme Peultier demande s'il est possible d'installer un panneau d'information (protégé par un 

plexiglas d'un côté et permettant la disposition des pochettes de planning de bus sur l'autre 

côté) sur le portail de la maternelle afin de pouvoir y afficher les informations obligatoires. 

 

L’école maternelle se joint à l’école élémentaire pour demander une augmentation de 

l’amplitude horaire de chauffage des locaux : laisser le chauffage fonctionnel jusqu’à 18h a 

minima. 

 

En élémentaire : remerciements pour les toilettes.  Remerciement à Mr Benoit et son équipe 

qui interviennent toujours au plus vite. 

 

- Questions et remarques diverses 

En maternelle et élémentaire, l’équipe pédagogique constate avec regret  un manque de 

participation des parents d’élève à la réunion de rentrée. Cet absentéisme est moins probant 

dans les classes de Petite Section et de CP, mais le personnel de l’école rappelle que tous les 

niveaux présentés nécessitent la présence des parents. En effet, y sont présentés le 

programme de l’année, le projet d’école, les projets de classe, etc. Ces réunions constituent 

un temps privilégié d’échange avec le nouvel enseignant des enfants. 

L’équipe pédagogique comprend les possibles empêchements qui pourraient justifier ces 

absences mais demande d’en être averti à l’avance. 

 

Une remarque a été faite concernant la diffusion publique (sur réseaux sociaux notamment) 

de photographies d’élèves prises par des parents dans le cadre d’une manifestation scolaire et 

incluant d’autres enfants que les leurs. 

L’école maternelle propose de rédiger une note sur le carnet de liaison pour sensibiliser les 

parents sur cette question et faire appel à leur vigilance. 

 

L’équipe pédagogique souhaite rappeler le rôle des parents accompagnants les sorties et 

activités scolaires : ceux-ci doivent encadrer tous les enfants concernés par l’activité et non 

uniquement leurs enfants qui ne seront peut-être pas dans leur groupe. 

 



Une maman nous a fait part de son mécontentement par rapport à la prolifération des poux en 

raison de l’absence de traitement dans les bus. Nous ferons part à la compagnie des 

transports de sa demande. 

 

Prochain conseil d’école : le 5 février 2019. 

 

 


